



An den Grossen Rat

15.5536.02

PD/P155536

Basel, 2. März 2016

Regierungsratsbeschluss vom 1. März 2016

Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend „demografischer Wandel in Basel“

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

„Die demografische Entwicklung und ihre Auswirkungen sind in Basel facettenreich.

1. Was sagt der Regierungsrat zur demografischen Entwicklung in unserem Kanton?
2. Was ist die konkrete Demografiestrategie des Kantons?

Eric Weber“

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Was sagt der Regierungsrat zur demografischen Entwicklung in unserem Kanton?

Basel wächst seit einigen Jahren wieder moderat; dies ist im Sinne des regierungsrälichen Legislaturplanziels "Der Kanton Basel-Stadt ist ein gefragter Lebensmittelpunkt für Menschen mit vielfältigen Lebensentwürfen aus dem In- und Ausland".

2. Was ist die konkrete Demografiestrategie des Kantons?

Die Bevölkerungsentwicklung wird jährlich analysiert und es werden daraus Szenarien für die zukünftige Entwicklung postuliert (s. Bevölkerungsszenarien Basel-Stadt). Diese Szenarien sind Basis für viele Planungen im Kanton. Im Legislaturplan hält der Regierungsrat seine strategischen Ziele und Massnahmen fest, ebenso wird mit strategischen Instrumenten wie den Altersleitlinien oder auch der Wohnraumentwicklungsstrategie auf die demografische Entwicklung Bezug genommen.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Dr. Guy Morin
Präsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin